



**Nombre del alumno: Edwin Dionicio
Coutiño Zea**

**Nombre del profesor: Cecilio Culebro
Castellanos.**

Nombre del trabajo: Ensayo.

Materia: Salud publica 1.

Grado: 1-A

Introduccion.

En el entorno de salud, se busca ayudar, proteccion de la salud, curar de la enfermedad que presenta cada paciente, asi que el personal de salud se empeña en prevenir las enfermedades, orientando a la poblacion de como cuidarnos de alguna enfermedad como la que ahora estamos enfrentando, el coronavirus, el medico es muy importante ya que nos favorece mucho, porque es un proceso rapido contra la enfermedad y es claramente para nuestro beneficio, el sector de salud esta dividido como un esquema para ver como bien este esta estructurado, articulado para dar a al poblcion una buena atencion de salud, se divide en los tres niveles de atencion primario, secundario y terciario, los tres son niveles muy importantes como ya cometaba, estos son como escaleritas depende la complicacion de cada paciente y en donde se encuentre se traslada, donde pueda ser a tendido con las medidas indicadas y no entrar en complicaciones, ya sea por falta de materiales o alguna otra cosa, ya que cada nivel tiene sus normas para poder atender a la persona, en esta ocacion hablaremos de la informacion recabada por la secretaria de salud de Mexico, es un articulo donde nos presenta informacion principalmente de la atencion primaria, habla pero muy poco de las otras atenciones a la salud, habla a grandes rasgos, el articulo lleva como titulo ATENCIÓN PRIMARIA DE SALUD INTEGRAL E INTEGRADA APS-I Mx: LA PROPUESTA METODOLÓGICA Y OPERATIVA. Donde nos habla en especial de aspectos que se desarrollan en el area de la atencion primaria, algo muy importante como fue que se fue contruyendo esto de la atencion de salud a la poblacion, mas adelante explico mas sobre la atencion primaria, saberlo es algo muy importante para entender como es la funcion de este.

Objetivos.

- Informar a la población, para saber llevar el sistema de la atención primaria.
- Prevenir enfermedades, con la labor de la atención primaria.
- Trabajar con la población, sobre lo que indica que es la labor de la prevención primaria.
- Prevenir enfermedades, que es la labor que cumplen los niveles de prevención.

ATENCIÓN PRIMARIA DE SALUD INTEGRAL E INTEGRADA APS-I Mx: LA PROPUESTA METODOLÓGICA Y OPERATIVA.

Un poco sobre la historia de la APS-I es que esta propuso un derecho hacia el sistema de salud, ese derecho se encuentra en el cuarto artículo que nos dice derecho a la protección de la salud y lograron de que fuera aprobado en el año 1983, que fue algo muy importante que se aprobara este derecho, porque esto favorece a toda la población hoy en día, esto está dentro de las reformas neoliberales en salud, como toda reforma esta tiene un importante propósito para todas las personas en general de nuestro país (México) ese propósito que tenía esta reforma era de que todas las mexicanas y mexicanos tuvieran acceso a los servicios de salud en sus vertientes de educación para la salud, promoción de la salud, prevención de enfermedades, detección y tratamiento de enfermedades y rehabilitación, estos son puntos muy importantes que tomaron en cuenta para que las personas estén informadas de enfermedades nuevas que se presentan, para saber métodos de prevención de muchas enfermedades, si algún paciente necesitan que lo atiendan, que sepa que se le debe de tratar de manera adecuada, darle un tratamiento y llevar un control del paciente para ver cómo sigue los siguientes días, darles una rehabilitación para una pronta recuperación del paciente. Algo muy importante que sucede igual es que incorporan un Sistema Nacional de Protección Social en Salud, que es el que bien conocemos como Seguro Popular que hasta hoy en día sigue existiendo, como sabemos cualquier sistema tiene o se propone objetivos que alcanzar, en este caso el SNPSS menciona algunos objetivos que cumple, atender los desequilibrios financieros y garantizar un financiamiento justo, hacer frente a la segmentación del acceso a la atención a la salud, disminuir el gasto de bolsillo en salud de los hogares mexicanos y reducir la prevalencia de gastos catastróficos por motivos de salud, incrementar la cobertura del aseguramiento en salud. Son objetivos que cumple el SNPSS para un mejor servicio de salud a la persona y una mejor comodidad económicamente ya que son servicios dados por el gobierno.

La atención primaria a la salud, cuando apenas se fue desarrollando le surge un nuevo acercamiento a la defensa y mejoramiento de la salud poblacional y de la comunidad, esto significó una concepción no medicalizada más allá de la atención médica a las personas. El proceso de salud-enfermedad tiene causas tanto biológicas como sociales, la atención primaria a la salud fue la que introdujo la idea, esto es claro porque viene de generación en generación ya sea las enfermedades, con el paso del tiempo se va y se formaron otras enfermedades, sociales porque convivimos con muchas personas y nos contagiamos de

una enfermedad o conocemos con lo que se platica más sobre un proceso de salud. El censo estratégico ayuda a saber el estado de la población, esta también nos ayuda a ver cómo están las instituciones de salud, para obtener datos cuantitativos de las unidades de salud y dos metodologías cualitativas para hacer un levantamiento en campo partiendo de las jurisdicciones sanitarias. La auditoría medica es la segunda metodología cualitativa que nos ayuda a valorar el mantenimiento de los hospitales que tienen a partir de 30 camas, a valorar la estructura del hospital y mejorarlo, para una buena atención y comodidad de la población, la APS-I tiene la labor en poblados, colonias generalmente, pero también existen en las ciudades, debido a que en las ciudades se necesita un buen control de la población, depende de cómo lo valoren al paciente si es algo que no puedan atender en el primer nivel ya es trasladado a un hospital donde son atendidos personas que requieran una operación, porque ya es un segundo nivel de atención y también el primer nivel como nos dice el artículo realiza muchos trabajos de campos, es mas de trabajar con la población y darles platicas, orientarlos y muchas otras acciones y es algo muy importante saber de qué se encarga la APS-1 de que se guía para tener un mejor conocimiento de su población y para prevenir diferentes enfermedades.

Referencia bibliográfica.

SUBSECRETARÍA DE INTEGRACIÓN Y DESARROLLO DEL SECTOR SALUD.
ATENCIÓN PRIMARIA DE SALUD INTEGRAL E INTEGRADA APS-I Mx: LA
PROPUESTA METODOLÓGICA Y OPERATIVA. (2019). Gobierno de México Secretaría
de Salud. Recuperado el 2 de noviembre de 2020, de
http://sidss.salud.gob.mx/site2/docs/Distritos_de_Salud_VF.pdf